

2 Politique

Visite hier du chef de l'Etat à la direction générale de la Documentation et de l'Immigration (DGDI)

Acquisition rapide, sécurisée et innovante des passeports et visas !

Jonas OSSOMBEY

Libreville/Gabon

En visitant hier les services et les nouveaux locaux de la DGDI, le numéro un gabonais, Ali Bongo Ondimba, a pu se rendre compte de l'évolution et de l'amélioration des conditions d'obtention de ces titres et documents dédiés à la sortie et l'entrée du territoire national. Ainsi, la délivrance des passeports, visas d'entrée et cartes de séjour ne feront plus l'objet des longues attentes comme c'était le cas par le passé. Du moins, le chef de l'Etat en a eu la garantie.

LE président de la République, Ali Bongo Ondimba, était hier à la direction générale de la Documentation et de l'Immigration (DGDI), à la Zone industrielle d'Oloumi. Il s'y est rendu pour toucher du doigt l'amélioration de la qualité des services, ainsi que l'évolution des travaux des édifices devant abriter certains pôles de la DGDI.

Accompagné du ministre de l'Intérieur, Pacôme Moubellet Boubeya, du commandant en chef des Forces de police nationale, le général Jean Clotaire Oye Nzue, et le patron des lieux visités, le général Célestin Embinga, le numéro un gabonais a fait un tour complet des différents services chargés de l'établissement et de la délivrance des passeports, visas et autres cartes de séjour. Pour la boucle, Ali Bongo Ondimba a assisté à une démonstration des forces d'intervention de la police nationale dans le cadre de la protection des personnalités.

Au sortir de cette visite, il a marqué un arrêt devant les micros des journalistes. «J'avais donné des instructions au ministre de l'Intérieur et au Commandant des Forces de police nationale d'améliorer la qualité des services. Je suis venu me rendre compte de la manière dont nos compatriotes et les ressortissants étrangers sont traités dans les locaux de la DGDI», a-t-il déclaré. Non sans noter que : «C'est donc une amélioration importante».

Pour lui, les personnes qui viendront pour récupérer les documents passeront désormais moins de temps. Ce d'autant plus que : «Les équipements modernes et sécurisés montrent bien les efforts et les progrès que nous avons pu constater», a-t-il insisté. Tout comme, il a indiqué que la DGDI se veut une administration exemplaire. «J'ai voulu moi-même m'assurer de cela. Ceci est également important dans la mesure où cela va réduire l'attente des usagers qui seront accueillis dans les meil-



Le chef de l'Etat, accompagné des officiels, faisant le tour du propriétaire...



... et écoutant les explications du directeur général de la Documentation et de l'Immigration, le général Célestin Embinga.



Une phase de l'établissement d'un passeport.



Les locaux devant abriter les services des passeports et des visas.

leurs conditions. C'est une bonne chose qui va faire la fierté des services de notre pays».

En ce qui concerne les visas, le chef de l'Exécutif a fait état de l'existence d'un service de E-visa. Celui-ci permet «aux demandeurs qui veulent venir visiter notre pays de ne plus se déplacer vers les ambassades pour récupérer un titre d'entrée au Gabon». Avant de

soutenir : «Aujourd'hui, tout se fait directement, ce qui est une grande amélioration pour notre pays qui se veut être à la pointe du développement. Et qui veut accueillir un certain nombre de personnalités qui viennent en touristes ou pour investir ici. Je voulais m'assurer que cela fonctionne très bien. Vous venez de voir la démonstration de la célérité avec laquelle ils m'ont

remis mon nouveau passeport».

Le président de la République inscrit l'ensemble de ces améliorations dans le cadre de la politique d'égalité de chances. En ce sens, «la DGDI a totalement répondu présent par rapport aux exigences qui sont les miennes sur l'égalité des chances. Tous les citoyens vont avoir leurs passeports avec beaucoup de célérité», a-t-il conclu.

Il faut rappeler que depuis plus d'un an, la DGDI procède à la modernisation de ses infrastructures et de ses outils technologiques. Le dépoussiérage des textes juridiques, la création d'un Centre de rétention administrative (CRA), la mission de protection des hautes personnalités et des sites officiels, l'allègement des procédures et la réduction des délais de traitement et de délivrance des titres et documents ne pouvant plus excéder une semaine, un site web, le visa électronique ou e-Visa, les stations de contrôle aux frontières, la rénovation des infrastructures des antennes intérieures, l'ouverture des antennes extérieures et l'érection d'un complexe immobilier sont autant d'avancées plaçant la DGDI au cœur d'un Gabon des services qui prend progressivement forme. Toute chose répondant au défi d'une administration publique compétitive et performante.

Editorial

Exigences

Lin-Joël NDEMBET

Libreville / Gabon

LE Congrès extraordinaire du Parti démocratique gabonais (PDG-Parti au pouvoir) qui s'ouvre, aujourd'hui, ne sera pas celui de 2009 qui a désigné Ali Bongo Ondimba comme son candidat à l'élection présidentielle anticipée pour pourvoir à la vacance du pouvoir suite au décès de feu le président Omar Bongo Ondimba.

Celui de 2016 intervient par contre au lendemain de l'annonce à Ozouri de la candidature d'Ali Bongo Ondimba à la présidentielle d'août prochain. Donc, dans un contexte différent avec des acteurs plus ou moins différents.

Le Parti démocratique ayant complètement rajeuni ses instances dirigeantes, certes avec moins de pression de la vieille garde. Mais traversé par une crise de maturité normale inhérente à tout parti politique admettant en son sein le débat démocratique. Passé la houle, le navire PDG vogue avec sérénité et lucidité en mettant le cap sur la destination finale voulue par l'ensemble de ses passagers. A la différence de 2009 où toutes les ambitions contenues sous le magistère d'Omar Bongo Ondimba se sont révélées au grand jour, cette fois-ci, c'est unis, mobilisés derrière son Distingué président et le regard tourné vers l'avenir que les militantes et militants se retrouvent en conclave. Pour entériner la décision de leur champion à Ozouri de se porter candidat à la présidentielle d'août prochain mais surtout arrêter les stratégies devant lui garantir le KO à ce scrutin important pour l'avenir de la nation.

Si ces six dernières années, notre pays a fait un bond en avant vers cet effort de changement dont notre peuple avait tant besoin pour se maintenir durablement sur le chemin du progrès, du développement et de la prospérité partagée, le parti doit ses résultats à un homme Ali Bongo Ondimba. Lequel, conscient du long chemin encore à parcourir pour l'émergence du Gabon maintient sa détermination intacte à mener à bon terme les projets de développement socio-économique de notre pays, prône le changement ensemble, la fin des privilèges, le Gabon pour tous.

L'essentiel est de préserver l'unité et la cohésion de ses membres restés fidèles au parti et à ses idéaux, afin que le PDG poursuive sa marche en avant. Les nombreuses adaptations opérées et correctifs apportés pour améliorer les choix des hommes lors du renouvellement des instances dirigeantes ainsi que la capacité du parti, ses élites et dirigeants à s'adapter à la nouvelle donne, sont la preuve suffisante de la ferme volonté des dirigeants de construire le vivre ensemble dont le Gabon a besoin en vue de son rayonnement en Afrique et dans le reste du monde.

Au regard des enjeux, c'est le moment pour chacun de mettre à profit les enseignements de ce qui a marché et tiré sans complaisance, toutes les leçons de ce qui n'a pas correctement fonctionné. Il est du devoir du parti de pouvoir se transcender afin d'aborder la prochaine échéance avec le même entrain. Cela impose, outre une mobilisation sans faille de ses composantes territoriales, l'adhésion au projet «Egalité de Chances» proposé par le président-candidat Ali Bongo Ondimba, pour une République apaisée, équitable, juste, et plus solidaire. Pour atteindre ces nobles objectifs, il faut que tous les militants de la base au sommet jouent franc jeu, la même partition, que l'on sorte les souris du sac, tout en œuvrant pour la fin des clivages néfastes paralysant l'action commune, l'arrogance nuisible, les egos des uns et des autres, des récriminations faites à certaines figures pdgistes. Au final avoir à l'idée que l'important est de maintenir l'unité et le rassemblement de sorte, comme ce fut le cas lors des congrès provinciaux, qu'au sortir de cette grand-messe d'investiture le PDG sonne le hallali de ses troupes pour la mère des batailles.